

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. 0'25 pesetas.
Fuera, trimestre. 1
Número suelto 5 céntimos.

LA LIBERTAD

SEMENARIO INDEPENDIENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Bajada del Puente, n.º 11

Anuncios á precios convencionales

DEL REVUELO POLÍTICO LOCAL

No extrañe á nuestros lectores, que en contra, al parecer, de nuestro modo de actuar en la vida pública, no hayamos dicho nada á la fecha de todo ese revuelo político local que viene siendo la *comidilla* de hace unos días en nuestro pueblo y en cuyo revuelo vamos nosotros muy zarrandeados sin culpa nuestra por cierto, en unos grupos, como ángeles, y como diablos en otros. Y nosotros decimos á los que nos tildan de lo uno ó de lo otro, de ángeles ó de diablos, que de todo se cosecha en la vida del Señor.

Lo que en estos momentos se está debatiendo, lo consideramos de interés grande para la vida de nuestro pueblo; y como á la fecha nada podemos decir, ni en pró ni en contra de ello, de ahí que digamos al comenzar, que será extraño, al parecer, pero que en concepto nuestro, y ello se ha de ver en el próximo número, nos encontramos colocados en el terreno real ante acontecimientos de la importancia del presente, al que van unidas la tranquilidad y la vida de nuestro Elche querido.

Hasta el número próximo, pues.

EN HONOR DE DICENTA

El pasado domingo á las diez de la noche se celebró en el domicilio social de la sociedad cultural y artística «Blanco y Negro», la velada que en honor á Joaquín Dicenta, había organizado la Sección de Literatura, de tan simpática corporación.

A la hora señalada se abrió la sesión por el presidente de la sección organizadora del acto, D. Juan Ferrer. Se hallaba el local totalmente ocupado por selecta y distinguida concurrencia, en la que predominaban bellas señoras y señoritas.

Empezó la velada con unas bien escritas y bien pensadas cuartillas del redactor jefe de «Nueva Illice» D. Antonio Agulló Soler, estudiando el carácter distintivo de la obra literaria de Dicenta, demostrando el autor de este trabajo que, sobre todas las cosas predomina en las obras de Dicenta, «la pasión». Fueron muy aplaudidas estas cuartillas, leídas por nuestro compañero José Casanova.

A continuación nuestro compañero Francisco Espinosa leyó la poesía de Dicenta «A los obreros de Elche», escrita por el autor de «Juan José» durante su estancia aquí en 1900.

Después el vate illicitano Peral Vicente recitó «El Andarivo», valiente poesía de Joaquín Dicenta, y enseguida Espinosa dió lectura al capítulo titulado «Afloranzas» del libro de Dicenta «Por mares de España», en cuyo capítulo recuerda Dicenta con sentimentalismo delicado los primeros años de su niñez, pasados en la bella capital de nuestra provincia.

El presidente concede la palabra al joven y entusiasta periodista, enamorado del arte y de la literatura Francisco Espinosa Gómez, el cual dá lectura á unas sentidas cuartillas que ha escrito recordando á Dicenta durante el tiempo que permaneció entre nosotros. Fué muy aplaudido el amigo Espinosa por su trabajo literario.

El ilustrado joven Marcial Torres, aficionado entusiasta á la literatura sociológica, lee un bien escrito artículo estudiando la personalidad de Dicenta como escritor socialista y defensor de los trabajadores. También se aplaudieron mucho las cuartillas de Marcial Torres.

Se levanta el simpático y candoroso poeta illicitano José Peral Vicente y su presencia es saludada con prolongados

aplausos. Dá lectura á una selecta poesía impregnada de honda admiración á Dicenta. Sus versos producen admiración y entusiasmo, y al concluir, se premia la meritoria labor del vate modesto y popular con una estruendosa salva de aplausos.

Se concede la palabra al entusiasta enamorado de toda obra cultural y patriótica Joaquín Román Bañón, el cual pronuncia un enérgico y vibrante discurso enalteciendo la memoria de Dicenta, alentando á los organizadores de la velada á que continúen en el camino emprendido organizando actos tan grandiosos y tan educadores como el que se está celebrando. «Para esto», dice, «contais con el consejo y con la dirección de un maestro, de un hombre culto, don Juan Ferrer, que nos preside; él os guiará por la senda bienhechora del estudio, de la ilustración, de la afición á toda noble aspiración que os lleve al amor por todo lo sublime y todo lo digno de saberse y de estudiarse.» El discurso del señor Román, lleno de bellas imágenes y períodos elocuentes, fué aplaudido entusiastamente. Después el mismo Sr. Román leyó unas bellas é interesantes cuartillas, estudiando concienzudamente á Dicenta, y emitiendo juicios, sobre «Juan José» que gustaron mucho, pues no en balde, el Sr. Román es un inteligente aficionado al arte escénico. Al concluir el Sr. Román la lectura de su trabajo fué nuevamente premiado con aplausos de entusiasmo. Una vez más ha hecho gala el Sr. Román de su ilustración y de la amplia cultura que posee, demostrándonos también sus entusiasmos por todo lo que signifique progreso y adelanto, en nuestra ciudad.

La presidencia concede la palabra á nuestro querido compañero de Redacción José Casanova, el cual dá lectura á una crónica admirable que ha escrito, titulada «Un recuerdo...» en la que con su estilo peculiar, personalísimo é inconfundible, refleja una impresión íntima experimentada en una noche de expansiones al lado de Dicenta en Madrid. Del deleite con que era escuchada por el auditorio la crónica de Casanova, daban pruebas las muestras de aprobación y los signos de atención con que la subrayaban los oyentes á medida que nuestro compañero iba leyéndola. Al final fué premiado tan admirable trabajo literario,

con prolongados y fuertes aplausos.

El mismo Casanova fué el encargado á continuación de dar lectura á una hermosísima carta del sabio Dr. D. Antonio Rico. Es un documento fuerte, viril, de estilo recto, de párrafos ardientes, en que el alma grande de un luchador, hace justicia á otra alma gemela de la suya y grande como la suya. Con cálida entonación leyó Casanova esta carta del Dr. Rico, que produjo gran impresión en el público, que aplaudió frenéticamente al final de la lectura.

Marcial Torres leyó después un bello escrito del periodista de Monóvar Antonio Montoro, titulado «Dicenta dramaturgo». En él, con perfecto conocimiento de las obras teatrales de Dicenta, hace su autor una disección justa y apropiada de los personajes de las obras dicentinas. También complació mucho á los concurrentes el trabajo del señor Montoro, que fué muy aplaudido.

«El poema de Joaquín Dicenta», composición poética del ilustre vate alicantino Salvador Sellés fué leída por Peral Vicente y su lectura agradó sobremanera al auditorio que premió con grandes aplausos tan hermosa, sincera y sentimental composición poética.

Ultimamente se dió lectura á un admirable artículo, que había despertado gran expectación, y al que había grandes deseos de conocer: «La última noche de Joaquín Dicenta», original de nuestro ilustre paisano, el elocuentísimo orador y escritor brillante y poético, Dr. López Campello. Dió lectura á las bellas cuartillas del Dr. López Campello el Sr. Román Bañón, el cual puso en la lectura todo el fuego, toda la pasión, toda la ternura que tan hermoso trabajo requería. Aquellas intimidades de Dicenta con Campello, aquella valentía del dramaturgo en los últimos momentos de su vida, aquel recuerdo á los días felices pasados en Elche, aquella entereza homérica ante la muerte, todo lo que ha escrito López Campello en este artículo brillante y espiritual, causó emoción indescriptible en los oyentes: del escalofrío se pasaba á la conmiseración, de la pena, á la rabia que produce la impotencia de remediar lo irremediable. «La última noche de Dicenta» es un trabajo literario en que se vé la pluma de un exquisito literato impulsada por el cerebro de un pensador profundo, al mismo tiempo que interviene en su composición el corazón

sensible que late impulsado por los nobles sentimientos de la más pura amistad. Con gran entusiasmo y con una ovación formidable fué premiado el por todos conceptos admirable artículo del Dr. López Campello.

Y se levantó á hacer el resumen el presidente don Juan Ferrer. Fué, digámoslo sinceramente, la sorpresa que estaba reservada al auditorio. Goza el Sr. Ferrer fama de ser un hombre ilustrado y culto, aficionado al cultivo de la poesía, en la que ha dado muestras de ser maestro consumado. Lo que no sabíamos es que el Sr. Ferrer, fuera un orador de altos vuelos, elocuente, fluido, original, clásico. A todos nos encantó con su discurso brillantísimo, plétórico de sanas enseñanzas, de fina ironía, de bellas aspiraciones, de encantador apoyo alentador para la juventud intelectual. Durante el transcurso de su corta pero profunda peroración fué interrumpido el Sr. Ferrer por los aplausos entusiastas de sus oyentes. Habló el presidente de la sección de Literatura con el corazón á flor de labios, con sinceridad honrosísima, con un fondo de profundo conocedor del alma humana, todo ello revestido con un lenguaje admirable, encantador, claro, de elocuencia trasparente y comprensiva. Cuando concluyó nos dejó á todos «con la miel en los labios» deseosos de que no terminara tan pronto, tal era el deleite con que le escuchábamos admirados por tanta y tanta belleza, como salía de los labios del orador, que fué aplaudido durante largo rato y felicitado por toda la concurrencia, que desfiló ante la mesa presidencial estrechando sus manos.

En conclusión, el homenaje á Dicenta celebrado y organizado por «Blanco y Negro», sin pretensiones, modestamente, ha resultado sumamente agradable, encantador, solemne y grandioso, digno del gran escritor español á quien se dedicaba.

Nuestro colega «Nueva Illice» dedicará su número de hoy á este acto honrosísimo, que enaltece á sus organizadores á quienes felicitamos.

Así anda España

Ya hemos comenzado á sentir, aunque no muy de veras por hoy, los efectos de la gran catástrofe europea; pues desde que se

Inició el bloqueo de los submarinos alemanes, contra sus enemigos en guerra, hemos perdido el embarque de alpagatas para las naciones beligerantes y sus colonias, habiendo sido ello el motivo de que, al faltar esos mercados a nuestra industria, se hayan visto precisados algunos fabricantes a aminorar el trabajo en sus talleres casi totalmente, notándose en el resto de las fábricas ilicitanas menos trabajo que en años anteriores; y de seguir las cosas como hoy lo están, no hay duda que el verano próximo no ha de ser tan feliz y tan alegre como de costumbre.

Pero suceden en esta España nuestra, cosas por demás chocantes. Leemos la prensa, y nos trae diariamente anuncios de felicidad y dicha con las medidas de protección a la industria, pregonadas por el Gobierno; no parece sino que la guerra europea ha venido a favorecernos aunque sea sólo por eso de que los gobernantes se preocupan ya del porvenir y de la vida de la nación que gobiernan. Y la verdad de todo ello, señores, no se vé por ninguna parte, ni aún en aquellos casos de más fácil y profita solución.

Hemos dicho ya, que la falta de barcos para exportar las alpagatas a los pueblos en guerra, ha comenzado a marcar en Elche una página negra, triste, y de mal-estar. ¿Qué medidas se están tomando ó se van a tomar para aminorar el mal ante la imposibilidad de evitarlo totalmente y en todos sus radios? Ninguna; antes al contrario, la línea de vapores para Canarias, que está libre de las iras teutonas, no tiene barcos que puedan transportar allá la manufactura ilicitana y los demás productos de la región alicantina.

De Barcelona zarpan para Canarias dos barcos cada mes y tocan en Tarragona, Valencia y Alicante; pero como en todas partes cuecen habas con motivo del bloqueo alemán, todo el comercio español busca su desembarazamiento, ya que no su vida, en los pueblos libres, y así resulta, que cuando esos barcos llegan á Alicante, vienen abarrotados y no les es posible admitir la carga que en el puerto de la capital levantina espera con ansia ser transportada al punto de destino para quedar bien con quien la dirigió y para ser útil á los pueblos que de ella necesitan. Con lo que sucede, que esto, que en otras circunstancias sería apenas notado, aparece ahora como mal mayor.

¿No le sería fácil al Gobierno español organizar la salida de un barco quincenal, de Alicante para Canarias? Creemos que puede hacerlo y es su deber organizarlo. ¿Forma? Ajustar el barco á toda carga; y si en algún viaje faltara mercancía á embarcar, en los puertos de Alicante, Cartagena, Almería y Málaga, bien estaría que el Gobierno hiciera un sacrificio de esos tantos que hace por muchos pueblos de la nación que dirige, abonando en tal caso el coste total á la empresa armadora.

Aunque suponemos, que no tendría necesidad de ello, por entender, que en los puertos citados habria siempre carga suficiente para completar el tonelaje del barco que tal carrera hiciera.

Reclamamos que si siquiera se nos leera, pero no por ello hemos de dejar incumplido nuestro deber.

¡ESTIMANDO, PRENDA...!

Al periódico jaimista-germanófilo parece que le ha hecho gracia, que uno de nuestros redactores haya dicho «con encantadora modestia que gusta de estudiar la psicología de las multitudes y que aún á veces profunde en ella»; y con *candor angélico* añade que, «espera que se tendrá muy en cuenta este dato para cuando vaque un sillón en la «Academia de Ciencias Morales». ¡Gracias, prenda!...

Nosotros, no queremos ser menos, y en

justa reciprocidad á la *desinteresada* advertencia hecha con toda la *inocencia* que caracteriza á esas *almas buenas* de «La Defensa», estaremos también al tanto de las vacantes que ocurran en la «Real Academia Española de la Lengua», en la «Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales» y en la «Real Academia de Bellas Artes de San Fernando», pues en estas corporaciones literarias, científicas y artísticas deben estar por derecho propio el *docto helénista*, el *sabio matemático* y el *genial émulo de Fidias*, que tantas pruebas de su talento están dando desde las columnas de ese *monumento enciclopédico*, que se titula «La Defensa».

¡Ah!... Y mientras tanto, y para que no esperen plantados, estamos dispuestos—haciendo un sacrificio—á ofrecerles **tres sillones** en... ¡«La Empastrá!»

EL GENERAL RAMOS

En Cartagena, punto de su residencia, ha fallecido el ilustre general del Cuerpo de Ingenieros Excmo. Sr. D. Francisco de P. Ramos Bascuñana, hijo y hermano, respectivamente de los que fueron Registradores de la propiedad en Elche, don José y don Rafael.

El General Ramos era una insigne personalidad, cuyos talentos y aptitudes los dedicaba, aparte su profesión, á empresas de alta finalidad patriótica, científica y cultural.

Era presidente de la Cruz Roja de Cartagena; presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País; inspector regional del Trabajo en fábricas y talleres, y ocupaba una relevante posición social en la importantísima y simpática ciudad cartagenera, donde no se organizaba acto ni solemnidad alguna que no fuera bajo sus auspicios y dirección.

El noble y caballeroso militar, visitaba, frecuentemente nuestro pueblo, al que consideraba y quería como á su segunda patria natal.

Sentimos el fallecimiento del benemérito General Ramos, y damos nuestro más sentido pésame á su familia, especialmente á sus hermanos D. Rafael, D. Carlos, D. José y D. Santiago, queridos amigos nuestros.

RECUERDOS

Atentamente invitado, creo que por mi carácter de decano de los periodistas de Elche, tuve el gran gusto de asistir á la hermosísima velada literaria que, en honor á la memoria del gran escritor Joaquín Dicenta, celebró el pasado domingo la sociedad cultural y artística «Blanco y Negro».

Entiendo que los organizadores de tan notable velada, hicieron muy bien en prescindir de mi humilde cooperación, la que hubiera sido una nota, quizás discordante, entre lo mucho y bueno que allí se llevó.

Pero como seguramente serán muchos los que no conocerán, por no tener de ello conocimiento, la labor que realicé aquí Dicenta, creí llenar un vacío, permitiéndome enumerar, lo más sencillamente posible, los trabajos que este gran escritor y su entrañable amigo Manuel Paso, publicaron en la prensa de Elche; durante los tres meses que veranearon entre nosotros, á pesar de haber dedicado gran parte de su actividad, á las obras dramáticas y líricas que confeccionaron entre ambos en colaboración.

No me detendré en ponderar el mérito de todos los escritos publicados, tanto en prosa como en verso, porque todos son mejores, como suele decirse.

Comenzando por el número 62 de «El Pueblo de Elche», publicado en 29 de Abril de 1900, y sin faltar ni en un solo número,

en los tres meses, vieron la luz los siguientes trabajos:

Número 62: «Nieblas», hermosas poesías (poema de Manuel Paso).

Número 63: «Conjunciones», prosa; notable artículo de Dicenta y un soneto «A Cristo», de Paso.

Número 64: «La epopeya de una cingara», de Dicenta, prosa muy sentimental, y preciosas estrofas de Paso.

Número 65: «Un idilio en una jaula», de Dicenta, poema en prosa; «Olas y esperanzas», verso, de Paso, y otro del mismo metro, de Dicenta.

Número 67: «Madrigal», verso de Paso, y otro poema «A la palmera», de Dicenta.

Número 68: Con motivo de una reunión en el Círculo Obrero, como velada literaria, se leyó una preciosa poesía de Dicenta «A los obreros de Elche», y otra de Paso, «A los obreros ilicitanos».

Número 69: «Aniversario negro», de Dicenta, y «Nieblas», hermosas poesías de Paso.

Número 70: «En los toros», alegórica al caso, de Dicenta, y «A la aurora», de Paso.

Número 71: «La verdad en el teatro», notable artículo de Dicenta, y una «Ins-

tantánea», también del mismo autor, á la actriz Julia Sala, que actuaba en Elche.

Número 74: «Alegrias», de Dicenta, y estrofas, de Paso.

Número 75: «Los discretos», prosa de Dicenta y estrofas, verso de Paso.

Número 76: «Quiero ser Diputado», de Dicenta.

Número 77: «Quiero ser Diputado», (segunda parte), de Dicenta.

Número 79: «Un Cacique», prosa de Dicenta.

Número 80: «Los jóvenes», de Dicenta y «La media noche», verso, de Paso.

Todos estos materiales tenía en mi archivo si se me hubiera considerado capaz de llenar un puesto en el magnífico certamen, teniendo el tiempo suficiente para organizar un trabajo que, á grandes rasgos recopilara todo lo notable y bueno de la prosa y del verso del inmortal Dicenta.

Tampoco hizo falta, puesto que, como antes dije, la velada estuvo á incommensurable altura, por lo que felicito á los que la organizaron y á los que en ella tomaron parte. Hasta la otra.

JOSE PEREZ.

LA LUZ SOSPECHOSA

Diferentes declaraciones.—¿Un lío?—Dice el Gerente.—Nuestra incredulidad.—«La Defensa» en acción.—Nos hace de reir.—Las luces de Valencia.—Vengan votos.... y devotos.

A medida que transcurre el tiempo y vamos apretando de cuentas á los interesados en que continúe la luz sospechosa del campanario de la Iglesia de Santa María, van enredándose las declaraciones de esos señores, que cada vez hacen una declaración diferente respecto á la finalidad de la instalación de esa luz, habiéndose hecho un lío con tantas explicaciones. Primero, según declaró el Sr. Alcalde, (al que no colocamos en esos interesados), esa luz obedecía á la necesidad de que sirviera de guía á los guardias encargados de la vigilancia de la línea conductora de la corriente, para lo cual le habían hablado tiempo antes los señores de la «Hidro-eléctrica». Al mismo tiempo, el Sr. Cura decía en tono indeciso, que él no sabía concretamente la finalidad de la instalación de esa luz, pues el señor Brotóns no le había hablado de ello; solamente por referencias sabía que el Gerente de «La Electromotora» había manifestado al vicario de la Iglesia, que la había instalado con el inocente propósito de que sirviera de guía á los caminantes que á Elche se dirigían en las altas horas de la noche. A la vez que esto decían las primeras autoridades civil y eclesiástica, el Sr. Brotóns declaraba lo mismo y además esparcía otras versiones, entre ellas, que la instalación de la luz era *obra de un devoto* que quería obsequiar á la Patrona de Elche. Después el Sr. Brotóns declara que la luz ha sido instalada *única y exclusivamente* por iniciativa voluntaria de él, sin otro propósito que darse el gusto de verla lucir desde lejano lugar, al regreso de sus frecuentes viajes, ya que casi siempre coincide su vuelta á Elche, por la noche, y de este modo, desde su carruaje y horas antes de su llegada á Elche, puede enterarse por la luz *sospechosa*, de si hay ó no alguna interrupción en el alumbrado del pueblo.

Por si todas estas declaraciones no eran bastantes á que la desconfianza se acrecentara cada vez más en el ánimo público, que no cree en nada de lo que se ha dicho, nos sale el domingo pasado «La Defensa», asegurando formalmente que se ha informado de una distinguida personalidad que está bien enterada de la finalidad de la instalación de esa *sospechosa luz*, y dice en tono profético, incontrovertible y que no deja lugar á dudas, pero que á nosotros nos hace de reir, que «esa luz es un obsequio de un devoto de la Virgen»...

Bueno, pues después de leer esto en «La Defensa», oímos de los propios labios del Sr. Brotóns, «que no había tal devoto», y que declaraba formalmente que esa luz era cosa única y exclusivamente suya, sin ningún fin principal que pudiera favorecer á manejos germanófilos, ni de otra clase. También sonreímos, incrédulos y desconfiados, al oír esta declaración del Sr. Brotóns. Y más reimos aún, al añadir el señor Brotóns que esa luz favorecía á los regantes de «El Progreso» que estaban contentos de que se hubiera instalado, pues desde sus casas de campo, al tener que regar, veían si la luz estaba ó no encendida, y si lo estaba, se decidían á ir al lugar donde tenían que regar, y si estaba apagada no se molestaban con salir de sus casas, pues era señal de que no había fuerza eléctrica, y por lo tanto no funcionaban los motores elevadores del agua. ¡Qué admirable es la inventiva humana, qué sagaz y maquiavélica, cuando tiene necesidad de explicar lo inexplicable!... ¡Oh, arcanos de la misteriosa trama germanófila, amparada por liberales y neos, carlistas y cuacos!...

El resultado de todo, es que esa luz de la torre de Santa María no se saca á pesar de los pesares, y los pesares son los que tiene la opinión pública, interesada cada vez más, intranquila cada vez más, con la continuación de esa luz majestuosa, que, según los interesados, á nada obedece, á ningún fin se ha instalado, á nadie aprovecha necesariamente, á nada útil sirve... pero que por encima de todos y de todo allí está luciendo esplendorosa, como pesadilla siniestra, que á *siniestros destinos* sirve...

Y ahora, unas palabras para contestar al periódico carlo-clerical germanófilo: á nosotros no nos han guiado nunca bastarreas pasiones ni extravíos, ni hemos emprendido nunca caminos errados para ninguna clase de campañas. Nuestra actuación periodística es clara y diáfana como la luz del sol; estos ciertos elementos de LA LIBERTAD no luchan por otra cosa que no sea por el bien público; esto todos los ilicitanos, exceptuando los de «La Defensa», —lo saben por haberlo visto en los muchos años que llevamos publicando nuestro periódico. Nuestras excitaciones no se han distinguido esta vez por *tendenciosas*; precisamente la franqueza es la nota distintiva que en nosotros predomina, como buenos anticlericales que

SECCION DE ANUNCIOS

LA CONFIANZA
FONDA Y RESTAURANT

José Bernad Valero

Sagasta, 2 - ELCHE

Servicio de carruajes a todos los trenes.

DISPONIBLE

FABRICA DE ALPARGATAS
CON SUELA DE CAÑAMO DE EXCELENTE CALIDAD
Especialidad de la tan renombrada
ALPARGATA CARAVAQUENA

Se remite gratis a quien lo solicite, Catálogo ilustrado de los modelos que se fabrican

Diego Hernández
CARAVACA (MURCIA)

Aguas del Vichy VALENCIANO

Bicarbonatadas Magnésicas

Son tantas las aguas minerales más ó menos medicinales las que se venden en España, que acaso estén agotados los adjetivos para calificar á cada una como la mejor.

Al descubrirse y explotarse el manantial de estas aguas no seremos nosotros quienes alabemos sus cualidades, sino el público al cual las ofrecemos.

Como aguas minerales medicinales serán los enfermos del Estómago, Intestino, Hígado, Orina, Estreñimiento y Diabetes, los que se encarguen de acreditarlas; hoy podemos afirmar con las certificaciones de los enfermos, que en 6 meses solo que son conocidas del público, pasan de 400 las curaciones.

Los efectos curativos son rápidos y los enfermos sometidos á su tratamiento encontrarán la curación de su dolencia en plazo breve.

Esto ha sido causa que el elemento médico las tengan en primer lugar en las capitales que son ya conocidas por su acción rápida y curativa.

Como aguas de mesa son tan agradables al paladar que las personas de gusto delicado las encuentran exquisitas y finas.

De venta en todas las Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurantes de toda España.

Para hermostear el cutis y destruir el vello solo existe el DEPILIUM BULBIS

Nada hay que afee más a las señoras, como la presencia del vello sobre su cara y por eso desde tiempo inmemorial se emplean varios remedios para extirparlo.

Todos los productos que en el comercio se hallan con el nombre de depilatorios son preparaciones a base de *Arsénico*, que siendo *tóxico* produce el lento envenenamiento; y de *cal viva* que por ser *caústico* poderoso produce llagas y granos de difícil curación. Los árabes usaban resina y películas aglutinantes, cuya extirpación dolorosa producía grave irritación local.

Todos los remedios disuelven el pelo sobre la epidermis, pero ninguno penetra en su profundidad y por consiguiente no destruye la raíz, á los pocos días se reproduce con más fuerza, y aquel vello que fué suave y fino se convierte en áspero y rígido.

Para evitar estos inconvenientes se emplea el *Depilium Bulbis*, único que hace desaparecer el vello ó pelo en cinco minutos, *extirpando completamente la raíz* sin ocasionar escozor ni irritación en la piel.

Laboratorio y Farmacia A. COQUILLAT

INSTITUTO SIFILIOGRÁFICO

Avenida del Doctor Gadea, núm. 18
ALICANTE

Enfermedades secretas y enfermedades de la piel.

Inyecciones intravenosas é intramusculares de Salvarsan (606) y Neosalvarsan: 914. — Diagnóstico exacto de la sífilis por la reacción de Wasserman.

Horas de Consulta, de 11 á 1 de la mañana y de 7 á 9 de la noche.

Sociedad Anónima de Seguros "Aurora"

CAPITAL 10.000.000 DE PESETAS

SEGURO ESPECIAL DE COSECHAS

Esta Sociedad asegura contra incendios las cosechas de cereales, en el bancaal, en la era y en los depósitos y graneros.

REPRESENTANTE EN ELCHE

MANUEL PENALVA ESCOBAR

Calle Abad Pons, número 18.

Sub-Director en Alicante: ANGEL HERRERO SALMERÓN, Sagasta, 1

TALLER DE GUARNICIONERIA

— DE —

Gaspar Quiles Pascual

Puente Ortices, 2 - ELCHE

Se confeccionan toda clase de arreos para carruajes y arreos de montar. — Se visten carros de trabajo. — Especialidad en los de paseo. — Venta de artículos de Guarnicioneros, grasas para ejes de carros y para suavizar á los carruajes.

YA NO MUEREN LOS NIÑOS

de las enfermedades de la dentición si á tiempo usan el

DENTOFILO INFALIBLE

para el Babeo y Lombrices

Este prodigioso polvo, hace reaparecer la baba, combate las indigestiones, (enfits,) diarrea, vómitos, accidentes convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y muelas, purga con suavidad curando las congestiones cerebrales, cólicos y demás accidentes de la dentición.

Se ha observado que los niños que más sufren en el período de la dentición son los de constitución raquítica y escrofulosa y todos los que han tenido una alimentación deficiente, ya por carecer la madre de abundante secreción láctea ó ya por la mala calidad de la misma.

Este medicamento no ocasiona mal alguno, pues debido á su composición, es inofensivo, benigno y recomendado como reconstituyente de los huesos en todas las enfermedades que los niños contraen en el período de la dentición.

PRECIO: 1'50 PESETAS

Laboratorio y Farmacia A. COQUILLAT